

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, o enviando el dinero en metálico, librando 4 sellos de correo, á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripciones que no haya sido previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. por 8, Estranj. y Ultr. 20.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administración, calle del Rubio, núm. 23, y  
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

1.047 DE

MADRID.

MADRID.—MIÉRCOLES 7 DE AGOSTO DE 1861

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

## EDICION DE LA NOCHE.

La Gaceta no contiene ningún real decreto.

En vista de la consulta elevada por el director general del ramo sobre cuál de los dos puntos, Taboada ó Chantada, debe considerarse la capital del partido para establecer el registro de la propiedad, según lo dispuesto en el artículo 1.º de la ley hipotecaria, la Reina se ha servido resolver que dicho registro debe constituirse en la villa de Chantada, toda vez que por efecto de las circunstancias de la guerra civil se trasladó allí desde Taboada la capitalidad del juzgado á fines del año de 1854 ó principios del 55, y ha permanecido hasta el día sin interrupción.

D. Pedro Carrese y Donmele ha sido autorizado para verificar los estudios de un ramal de ferro-carril, servido con fuerza animal, que partiendo de la línea de Jerez á Sanlúcar, en un punto situado entre las alcantarillas llamadas del Calvario, concluya en el término del Carrascal, pasando por las posesiones de Orrantea, Pasmartin, Bueno, Domeg de la Fuente, Acuña, Cintado, Cámara, González y Dubon, Garbey, Ranchos del Zorro y la Merced. También ha sido autorizado don Carlos Villedenil, de nación francés y residente en Madrid, para verificar los estudios de un ferro-carril desde Miranda de Ebro á Reinos.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el *Regium exequatur* á D. Juan Pagliery, nombrado cónsul de Portugal en Sevilla. Asimismo S. M. se ha servido autorizar á Mr. Frederick Arden para ejercer el viceconsulado de Inglaterra en San Sebastian.

La Gaceta anuncia en su parte oficial que ayer adelantamos en la edicion de provincias de haber sufrido en el mismo día á la once de la mañana, en Izmar, la pena de muerte en garrote, el reo D. Joaquin Narvaez, uno de los cabecillas de los insurrectos de Loja.

Se han suprimido las plazas de intérpretes del departamento de Cartagena, y de la capitania del puerto de Cádiz.

Han sido aprobados los presupuestos para la habilitacion de la urea *Pinta*, sin que por esto se paralicen las obras de las fragatas *Lealtad* y *Nuestra Señora del Patrocinio*.

Habiendo determinado S. M. por real orden de 7 de junio último, que la capital del juzgado de primera instancia de Cogolludo se establezca de una manera permanente en Tamajon, su antigua residencia, se ha dignado tam-

bién disponer que en el mismo punto se establezca el registro de la propiedad, en vez de establecerse en Cogolludo como se expresó en la clasificación publicada en la Gaceta de 30 de junio de este año.

La escampavía *Invencible*, del apostadero de Algeciras, apresó en la noche del 1.º del actual, en los arrecifes de la Chollera, un cachucho con cuatro bultos de tabacos y uno de géneros.

Por resolución de 3 del corriente, ha sido nombrado D. Angel Sanchez Tiedra, en virtud de exámen y á propuesta del tribunal de censura, auxiliar de la seccion de estadística de la provincia de Gerona.

Mañana jueves á las diez de la misma, el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Julian de Pando y López, visitador eclesiástico de esta corte, impondrá el hábito de religiosas Bernardas, tituladas Vaqueles, en la iglesia del Sacramento de esta corte á una joven natural de la misma y agraciada con una de las últimas prebendas de la parroquia de San Sebastian.

El Sr. D. Vicente Ortega, diputado á cortes, salió anoche para su distrito y para Burgos, su capital.

Segun dice un peñolítico, con objeto de dar mas animacion á las fiestas de toros que han de celebrarse en Alicante en los últimos días de este mes, parece que la emprea del ferro carril se propone establecer por entonces varios trenes extraordinarios desde Madrid, que harán los viajes de ida y vuelta con rapidez y economía para los viajeros.

La Verdad dice anoche, que parece que la idea de la suspension voluntaria de los periódicos de oposicion, encuentra obstáculos á su realizacion en un diario puro y en otro demócrata. Parece también que si muriesen repentinamente todos los actuales periódicos de oposicion, tardarian muy poco en substituir á algunos de ellos otros de las mismas ideas (es decir, demócratas y progresistas) viniendo así á quedar esleril el sacrificio de esos catones, y sin efecto el efecto teatral porque ahora suspiran.

Por real orden de 23 de julio último se dispone que pase de guarnicion al distrito de Andalucía el batallon cazadores de Simanca, núm. 13, que procedente del ejército de ocupacion de Tetuan se halla en operaciones en el distrito de Granada. Por otra de la misma fecha se dispone igualmente que el primer batallon del regimiento de infantería de Soria, núm. 9, proceden-

te del distrito de Andalucía, quede de guarnicion en el de Granada, donde se hallaba operando.

El padre Ventura, de gran nombradía en Europa, acaba de morir en Versalles.

El arzobispo de Tarragona, por sí y á nombre de sus sufraganeos los obispos de Lérida, Gerona, Urgel, Barcelona y Vich, ha elevado á S. M. una larga exposicion pidiendo ponga limites á los excesos de la prensa en materias religiosas. Los prebendados creen que esto es una de las principales causas de la perturbacion que se advierte en el pais.

No es cierto, como dice un periódico, que el presidente del Consejo deba salir de Madrid uno de estos días. La *Epoca*, añade, que solo cuando la corte haya venido á la Granja, el duque de Tetuan, despues de presentar sus respetos á la Reina, pasará por breves días á tomar las aguas necesarias á su salud.

El desarrollo de nuestra marina de vapor es verdaderamente prodigioso. Hace todavía pocos años que apenas se conocia en Bilbao este invento glorioso y ya son mas de once ó doce los vapores que frecuentemente fondean en su ría y que tienen aquel puerto por punto de partida para sus diversas carreras, para Bayona, Santander, Liverpool, Lóndres, Sevilla, Barcelona, Coruña, Cádiz, etc. No podemos menos de consignar este hecho con grata fruicion, y de ver en él la garantía de un lisonjero porvenir, rico en gloria, en poder y en valimiento.

Ha salido para Santander el joven escritor D. Sebastian de Mobellan tan conocido por sus floridos escritos como por sus peregrinaciones de que quiera Dios preservarle en este viaje.

La Gaceta dice que publicamos el día 2 recomendando á la consideracion pública la noble accion de la entrega de los dos billetes de 500 rs. hallados en la calle de los Tres Peces por el niño de seis años; Pablo Nicasio Sobrino, ha dado ocasion á una persona benéfica y amante de la virtud, que no tiene otro patrimonio que su trabajo y desea á todo trance guardar el incógnito, para ejercer una accion caritativa, remitiendo al Excmo. señor gobernador de esta provincia un billete de 200 rs. con el objeto de que le entregue á la virtuosa viuda, madre de otros dos hijos, y que tan noblemente entregó á la autoridad un hallazgo que pesó en sus puras manos con el deseo de que comprase un traje á tan bien educada criatura. Ayer ha tenido aquella digna autoridad la satisfaccion de cumplir su honrosa mision, y

hoj cremos la presentará su hijo la desvalida, vestido con el traje que debe á mano tan desinteresada como caritativa. Nos felicitamos de haber contribuido al alivio de una familia desgraciada, y de haber probado que una accion buena despierta otra mejor, consolándose en medio de tanta depravacion, que la semilla de la virtud fructifique en nuestra sociedad, y esperamos que el ejemplo dado por esa mano desconocida, que bendecirá la pobre madre desde su misero hogar, sea imitado por las muchas personas caritativas que enojerra esta capital, premiando una accion, tanto mas virtuosa, cuanto que según se nos ha informado, el día en que entregó la madre los 1,000 rs. al jefe de la Guardia civil veterana del puesto de San Juan, no tenía un bocado de pan que dar á sus hijos.

En el día de ayer no existía en la cárcel de Villa ningún detenido á disposicion del señor gobernador civil de esta provincia, hecho que hace algun tiempo no se verificaba, y que prueba que la violencia no es el punto en que se apoya la actual administracion pública.

Las Novedades, que como sus compañeros de oposicion, no cesa de zaherir á los respetables individuos que procedentes del antiguo partido progresista apoyan á la situacion actual, no cree que esas personas lleguen á separarse de la política del ministerio del general O'Donnell. Verdaderamente, dice con este motivo *La Epoca*, si los distinguidos patriotas que tan lealmente apoyan la marcha del gabinete fueran tan insignificantes y tan despuados de toda importancia como las oposiciones suponen, no valdria la pena de que estas los acosaran á allfilerazos todos los días, porque ni su regreso habia de prestar nueva fuerza á las numerosas huestes puras, ni su continuacion en la union liberal seria un elemento de vida para este partido.

Dábase ayer como seguro que las potencias católicas han recibido nuevas seguridades del gabinete de las Tuellerías, de que el ejército francés no ocupará Roma en tanto que la Europa no resuelva definitivamente sobre las cuestiones pendientes entre Italia y los Estados Pontificios.

Dice *La Epoca*, con referencia á cartas de Gibraltar, que habia llegado á aquella plaza un sobrino de Perez del Alamo con dos personas mas, que se creian complicadas en los sucesos de Loja. El gobernador de Gibraltar, queriendo dar una prueba de consideracion hacia el gobierno, y deseoso de impedir que fuera aquella ciudad foco de conspiraciones, dispuso que inme-

diatamente marcharan los refugidos, como lo verificaron, á bordo de un buque portugués. Una persona que les habia facilitado un pasaporte inglés ha sido multada. Se sospechaba que uno de los emigrados pudiera ser Perez del Alamo.

Algunos diarios vuelven á hablar de los proyectos de Alianza de la España con las potencias del Norte. Nada menos fundado que semejante rumor: la España tiene hoy completa libertad de accion en los conflictos europeos, y el día de mañana que estos surgieran, de guro no entraria en coalicion de ningún género contrarias á los intereses de la libertad y de la dinastia.

Hoy se verificará la sexta denuncia de *La Iberia* por un artículo publicado el 7 de julio, que será defendido por el Sr. Madoz.

El capitan general de Granada ha aprobado las sentencias siguientes en causas de Loja. Ha sido condenado á cadena perpétua Celestino Casado; á doce años de cadena Antonio Sillero Ortiz, Francisco Antonio Lobato, Francisco Gordo Fernandez, Antonio Lobato, José Cobos Repiso, Manuel Repero, Felipe Eceja, Francisco Gimenez Luque, Salvador Trasiera, Diego Gomez Ramos. Se ha sobornado respecto de quince procesados.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2 367 fanegas de trigo de 49 á 61 reales, quedando por vender sobre 1,191 fanegas; la cebada nueva á 60 rs. fanega; añeja de 28 1/2 á 30 y la garroba á 57.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 5.  
La Gaceta de Turin anuncia que los legitimistas, entre los que se cuentan M. de Quatre Barbes, presos en Nápoles, han sido embarcados en el *Isere* y que habiéndose intentado inútilmente desembarcar en Liorna fueron conducidos hacia Civita Vecchia.

Viena 5.  
El ministro de Hacienda ha escrito al presidente de la direccion de Hungría, encargándole que no se dejase inducir á error por los rumores que habian circulado sobre la suspension del cobro forzoso de los impuestos, y que se continuase estrictamente á las órdenes que habia recibido el ministro de Hacienda.

Posth 5.  
En Hascham algunos estudiantes reunidos en un café viajaron á las manos con una compañía de soldados, siendo heridos seis estudiantes y presos algunos otros; se ignora la causa de la riña.

## AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Hacedme el favor de cerrar la puerta: lo que voy á decirlo nadie debe escucharlo.

Obedece, y cuando volví junto á su lecho me mostró á su lado una silla. Su enfermedad se habia borrado en aquel momento de su rostro, y no era tristeza lo que se revelaba en sus ojos, sino desvario. Tardó dos ó tres minutos en coordinar sus ideas, y dijo así:

—Muchas veces me he preguntado por qué una confesion que desgarró el alma va á escaparse de mis labios sin violencia, sin dolor... Es que hay entre nosotros lazos invisibles... Sé nuestro cariño por Nelson: solo de vos hablábasemos en otro tiempo. Y bajando la voz, continuó:

—También puede consistir en que yo ya no pertenezco al mundo.

—Cree que iba á sumirme en honda meditacion, cuando continuó con acento firme:

—Bien advertí que vuestras miradas se fijaron en Leo y en mi tía la baronesa de Haynard durante la contradanza. ¡No hay niños en París, sobre todo en cierto círculo! No creo haber

amado nunca á Mr. Eberhardt; pero concurría á los espectáculos, creía en las pasiones violentas... Si alguna vez volvíeis á tomar la pluma, enseñad á las familias los males que causa la representación de ciertas obras. Los chinos usan el opio para morir, y nosotros el teatro. Vuestra vista me dijo aquella noche que todo lo habíais descubierto, mi amor, mis celos, celos de diez y seis años, hijos de una pasion infantil, pero que yo no sentía por Mr. Eberhardt mas que una reminiscencia, un recuerdo de los dramas que veía; pero lo absurdo es lo que generalmente nos domina, y la imitacion va formando la cadena de nuestras impresiones.

Pormilid, Elena, que me detenga un momento al trazar estas líneas, que encontráreis palabras sin duda. No era un sermón moral lo que seguramente esperabais de boca de Sofia. ¿Ea, qué pensaba esta pobre moribunda que en presencia de un confesor, solemnemente llamado, se entretenia en hacer una crítica ingeniosa? Es que pensaba en su vida, que tocaba á su fin, en su juventud, maigastada, en su dicha perdida.

Vos, cuya educacion admirable os pone al abrigo de los peligros de la sociedad, compadeced á las víctimas que cayeron bajo sus golpes: tened piedad de los muertos y perdonad una queja á

los que sucumben emponzoñados por el hábito venenoso del mundo.

Cada una de las palabras de Sofia laceraba mi corazón, por que yo era el único que podía comprender la sinceridad de ellas; yo que habia vivido también de un modo ficticio y habia sido abonado del gabinete de lectura de Mad. Bouly.

No era un sermón, Elena, lo que me dirigió Sofia: era una acusacion amararga á nuestras costumbres. No salteis esta pagina, leedla.

Sofia prosiguió: —Mi madre adoraba el brillante talento de Eberhardt y yo no tenia edad para apreciarlo: si apreciarle hubiera podido, de seguro no le hubiese amado. Eberhardt tenía en nuestra casa una autoridad absoluta, y cuando vió que su elocuencia no era bastante á convencermé, me condujo al teatro que estaba mas á mi alcance, y fué poco á poco formando mi corazón.

Con frecuencia me he preguntado si Eberhardt es un perverso, sin poderme persuadir de que haya un hombre tan absolutamente malo: los hay crueles, egoístas, bajos, y Eberhardt es todo esto. Es además incapaz de compasion cuando el hambre le cerca, y el hambre es su capricho, su amada, su señora, es lo que el mundo ha traducido

con: *ese poeta tiene grandes necesidades*.

Conocéis las tres cuartas partes de mi historia, y os diré solo que el dinero se consume entre las manos de Eberhardt y necesita sin cesar dinero. ¿Qué podía esperar de una pobre niña como yo? Pero sabia utilizar todos sus crímenes.

Miradme, Carlos, soy una pobre mujer, cuya conciencia emponzoña mis últimos días. Esta mañana esclamé: «Mi hijo muere porque soy culpable...» pero mi corazón es honrado y yo os juro que jamás me hubiera casado con Nelson Manby. Y no era por falta de amor, no; cuanto mas le hubiese amado menos hubiese consentido en ser su mujer; pero Eberhardt me dijo por la primera vez:

—Lo quiero. Comprendeis, puesto que veo que os horrorizais. Se interesaba por mí, me preparaba un porvenir... No hay miseria que no abriguen esas almas que se atreven á degradar el genio; mi crimen era suyo, porque Eberhardt habia abusado de todas las superioridades que un hombre tiene sobre una niña. Yo sin embargo, tenía la dignidad necesaria para sufrir el castigo ó mi desgracia, y rechacé á Nelson, resistiéndole los ruegos de mi madre; pero Eberhardt dijo: lo quiero. ¿Cómo resistir á Eberhardt?

Tenia cartas, cartas que escriben las niñas, y que en lugar de ser su mejor absolucion, sirven de pruebas para condenarlas; Eberhardt dijo: lo quiero y me amenazó con mostrar esas cartas á mi madre: tuve miedo, vergüenza, y cedí. Ni aun pedí perdón á Nelson antes de morir, porque tan solo para conservar su estimacion os he hecho venir á vos, su mejor amigo.

¿Necesitaré decirlo que no comprendia el objeto de Eberhardt? A la edad que yo contaba no se comprende la profundidad del abismo, y si lo hubiera comprendido, mi muerte habria frustrado sus designios. Eberhardt lo sabia y aguardó al nacimiento de mi hijo. Mi primer grito cuando me pidió dinero perteneció te á Nelson, fue: «antes la muerte!» y él sin replicar me mostró á mi hijo dormido en la cuna.

Sofia llevó á sus labios el pañuelo, ocultándome la mancha sangrienta que en él quedó impresa; yo enjuagué el sudor frío que bañaba mi frente, á cuyo movimiento Sofia me dirigió una dulce sonrisa que se me aparece siempre que pienso en ella.

—Conocéis á Nelson, prosiguió; sabéis que me amó por vos, y vos mismo me amábais también cuando así hablábais de mí; pero callad, no es una pregunta lo que os hago, conozco vuestro



Reina grande divergencia de opiniones acerca de la forma en que se ha de contestar al rescripto, y el miércoles se celebrará una sesión secreta para ventilar este asunto.

Continúan despachándose a su gusto los correspondientes que tienen ciertos periódicos extranjeros en Madrid. Igual osadía para faltar a la verdad a sabiendas no la hemos visto nunca. En una carta que publica Le Siècle con fecha del 29 de julio se lee lo siguiente: «No sé cómo repetiroslo una y otra vez, que en ninguna época, desde la muerte de Fernando VII, se ha presentado la situación de España bajo aspecto tan sombrío como en la actualidad. Y llega esto a tal punto, que en las calles puede leerse en la fisonomía de los que pasan la espresión de las mas tristes y gravísimas preocupaciones.»

Un despacho de Berlín que publica La Epoca, dice que en San Petersburgo se ha descubierto una conjuración aristocrática que se proponía derrocar la dinastía actual y proclamar la Constitución.

La revista de París El Correo del Domingo, en su último número, insiste en que la alianza de las potencias conservadoras, de que fué el primero a darnos noticia, es en efecto, completa hace seis semanas, habiendo una inteligencia perfecta entre el Austria y la Rusia sobre las cuestiones de Polonia y Hungría y respecto a las eventualidades a que pudiera dar motivo un ataque de la Italia favorecida por cualquiera potencia extranjera contra el Véneto. Ambos gabinetes están completamente de acuerdo acerca de todas estas cuestiones, y las relaciones del emperador Alejandro y de Francisco de Austria son hoy las mas cordiales y sinceras. El Correo del Domingo afirma que esta buena inteligencia es debida en gran parte a la mediación del rey Guillermo de Prusia y muy principalmente a los acontecimientos de Polonia.

De París escriben a un periódico que es probable que a estas horas no exista en Méjico el gobierno de Juárez. Su representante en Francia, el Sr. Lafuente, no habia sido recibido por el emperador.

Ha salido de Madrid para Galicia el Sr. D. Lorenzo Nicolás Quintana, diputado a Cortes por Llanes y propietario de El Reino.

El encargado de la vigilancia subterránea, D. Juan Manzano, ha pasado una circular a los comerciantes e industriales de la corte, participándoles las penas de su domicilio, en el que a cualquier hora del día recibe a los que tengan sospechas de que sus habitaciones van a ser asaltadas por las alcantarillas o acometimientos de aquellas. En la misma circular dice el Sr. Manzano, que los lugares subterráneos en que se sospechen trabajos de zapa, serán reconocidos inmediatamente aparte de que esta misma operacion se practica actualmente tres veces por semana.

Las ventas de azúcar en almacén han

sido pequeñas en Alicante, pero continuas, disminuyendo bastante las existencias. Los precios a que se cerró su ajuste, sin salirse de la cuota, han ido demostrando creciente favor. Los que poseen quebrados floreros manifiestan poco deseo de desprenderse de ellos, por hallarse escasos y tener la seguridad de que habrán de pagarse alitas las primeras recatadas. Los de segunda y bajos mejoraron tambien a impulsos de la subida y de la escasez de los floreros. En breve llegará algun registro, y si su factura es moderada, de seguro sacará buenos flees. En Barcelona y Cádiz se contrataron algunas facturas a la vela con regular beneficio. Los que se aprovecharon allá de la baja, hacen un negocio regular.

Decíase en París que el emperador enviará, ó ha enviado ya, una carta autógrafa al Padre Santo ó al general Goyon, y se cree que, en vista de la situación actual, M. de Grammont no volverá a desempeñar su embajada, y que le reemplazará un encargado de negocios. El País declara además que no es posible que monseñor de Merode continúe siendo ministro del Papa.

El señor presidente del Consejo de ministros obsequió el lunes por la noche con un banquete al Sr. Mor, nuestro embajador en París, que debe partir en breve para aquella corte. Asistieron a esta comida los duques de Tetuan, los Sres. Mon, Salaverría, Negrete y Posada Herrera, el capitán general Sr. O'Donnell, el marqués de la Vega de Armijo y otras personas distinguidas.

Por lo visto, todos los acuerdos que ha tomado la prensa opositora en la cuestion de dejar ó no de publicar sus diarios, se ha reducido a lo que hoy nos anuncia El Clamor en los siguientes términos: «Parece que los periódicos independientes han resuelto negar los honores de la disensión a los órganos del resellamiento.»

La propaganda protestante, no contenta con difundir sus inmorales y asquerosos escritos en el pueblo sencillamente para corromper su corazón y sus costumbres, se ha propuesto tambien invadir los asilos de la virtud, los monasterios de las vírgenes consagradas al Señor. Así lo manifiesta una circular del señor obispo de Córdoba, en la que despues de anatematizar tales hechos, acuerda que en los ternos de los conventos no se reciban papeles ni impresos que no vayan dirigidos por persona conocida, para evitar la introduccion por sorpresa en aquellos sagrados lugares de libros y estampas que ataquen a la religion y a la moral.

Las cartas de Alicante del 5 del actual dicen que el movimiento mercantil de estos veinte dias últimos, sin tener nada de extraordinario, no ha dejado de ser notable; mas que por los resultados prácticos, por lo bien dispuestos que deja los ánimos. Esperamos, añaden, que los sucesivos avisos de Cuba contribuyan a mantener un estado creado en su mayor parte por los que nos dan su últimas cartas. Hora

era ya de que saliese de su postracion nuestra codicia Antilla.

La joven y distinguida pianista senorita Herbill ha llegado a la Cordoba, en cuyo teatro va a dar algunos conciertos.

En Santiago va a funcionar en breve una compañía de zarzuela en la que figuran la senora Solera, el baritone Campoamor y el tenor Santos.

Adoptadas desde el primer momento las mas prudentes y oportunas disposiciones, en la madrugada de hoy, dice un periódico de Granada del 5, y con todas las debidas precauciones, se ha practicado por la Guardia civil, auxiliada por algunas fuerzas de la guarnicion y dependientes de la autoridad civil, un reconocimiento general en el recinto del Albaicin, donde se suponía la existencia de uno ó mas depósitos de armas; si bien no habia otro fundamento ni antecedente que el de los tres fusiles aprehendidos junto al algebe de San Cristóbal por un celador de serenos, de cuyo hecho tienen ya conocimiento nuestros lectores. Hasta la hora en que escribimos estas líneas, no han sido encontradas, que sepamos, armas algunas, a pesar de lo escrupuloso y detenido del reconocimiento que se practica.

Sin que hayan sido notables por su importancia las operaciones hechas en frutos del país, en Alicante, raro es, sin embargo, el artículo en que no se ha señalado alguna transacción, ó en que no se haya evidenciado por lo menos deseo de especular; esperando nada mas para hacerlo que las pretensiones disminuyan ó asaben de consolidarse definitivamente. Se vé, pues, propension a mejora, y si la reposicion de la Habana continuase, antes de mucho las compras y las ventas recobrarían la actividad incansable que las distingue.

Así en la capital como en los pueblos todos de la provincia de Granada, continúa disfrutando de una completa tranquilidad segun los partes últimamente recibidos: las faenas del campo, propias de la estacion, absorben casi por completo la atencion pública, y apenas se ocupa ya persona alguna de los acontecimientos que vinieron a turbar el orden por un momento, sino para deplorar sus tristes consecuencias respecto a los ilusos y mal aconsejados que dieron lugar a ellos.

Creo El Diario Español, y parecemos que se pone en lo justo, que no debe darse mucho crédito a lo que refiere una carta de Loja, respecto a haberse presentado un coronel retirado al capitán general de Granada, pidiendo se le perdonase la vida en cambio de una lista de 9,000 conjurados en la sublevacion de Loja, entendiéndose en consideraciones que por lo confusas y exageradas manifiestan su inexactitud. Cree, sin embargo, nuestro colega, que por la procedencia de la carta merece crédito el relato que hace de la muerte de uno de los sentenciados a la última pena por el consejo de Loja: «El día 25, dice, dieron garrote aquí en el Mesoa de Arroyo, a un tal Me-

lado, que era elean del Perez, el cual murió impenitente, segun opinion pública, por las ideas del protestantismo; este, poco antes de salir al patíbulo, hizo llamar al brigadier, que vino con el auditor de guerra y otros, y estuvieron encerrados unos tres cuartos de hora, y se cree estuvo acusando a muchos y haciendo otras declaraciones. Despues que se fueron se tiró una garfada con las uñas al pescuezo, que medio se degolló, y entónces le pusieron las esposas, y salió con paso firme sin hacer caso de los clérigos, mirando a todas partes. En la calle Real iba despidiéndose de las mujeres, diciendo: «Quedaros con Dios, estas son las cosas de este mundo;» pidió un vaso de agua, y despues un puro, que iba fumando cuando llegó al tablado.»

Cualquiera que sea el éxito definitivo de la lucha, cree uno de nuestros colegas que los acontecimientos de los Estados Unidos son de gravísima importancia para Europa, y que por lo pronto, ó la primera victoria del Sur es precursora de una larga y empenada guerra. Hay demasiada vitalidad, demasiados recursos, demasiados elementos de resistencia en los Estados del Norte, para creer que un descabró, por terrible que sea, ponga término a la campaña. La division es ya irremediable, inmenso el abismo abierto entre las dos grandes porciones del coloso que desafiaba a la vieja Europa, pero la lucha será terrible y desesperada.

Los negocios en harinas han estado algo animados en Alicante, especialmente en las primeras de Aranjuez. Los tenedores han intentado aprovechar hábilmente esa circunstancia para obtener siquiera un cuartillo sobre los 24 reales a que se detallan al consumo, pero se han estrellado ante la resistencia de los panaderos. Las segundas de esta procedencia faltaban a las últimas noticias, habiéndolas en cambio bastante abundante de las de Santander, y no tanto de las de Valladolid.

En Santander continúa la calma en las transacciones comerciales; pues la indecision continúa; los cereales no dan aun motivos para calcular los sucesos de la campaña próxima, no siendo pequeño obstáculo para promover la animacion, el aspecto que presentan nuestros mercados castellanos que pretenden abrir las nuevas operaciones con precios elevados que se hallan en gran desnivel con los que rigen en todas partes, protestando para ello la cordedad de la cosecha, y desconociendo la importancia de las grandes cantidades de grano que aun quedaron de la recoleccion anterior. En coloniales, las últimas noticias de América, ha sido causa sin duda, de que falten transacciones de interés en la plaza que apenas ha ofrecido otro movimiento que el secundario del detail entre los almacenistas y consumidores; y por lo que toca a los artículos del reino, hay poco que decir, por ser cortas las existencias y los pedidos.

Las casas de espositos y asilo de beneficencia de Tarragona están reci-

biendo cada día mas mejoras, debidas al celo de aquella autoridad civil.

La municipalidad de Málaga ha dirigido una comunicacion al comandante general de aquella provincia, manifestándole su gratitud por las acertadas medidas con que supo evitar que se alterase el orden en aquella poblacion cuando los sucesos de Loja.

El general Iriarte, director general de carabineros, ha terminado su visita de inspeccion en el distrito de Galicia, encontrando perfectamente montado el servicio en aquellas costas.

Va a publicarse en Figueras un periódico semanal que se titulará El Ampurdanés.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 5 y segun ellas el trigo estaba el 3 en la Coruña a 15 1/2 el ferrado; en Palma a 76 rs. cuarta; el 4 en Sevilla de 49 a 63, en Rioseco a 59, en Medina 40 a 42; el 5 en Valladolid a 41 y en Córdoba de 44 a 51.

La cebada estaba a iguales fechas en la Coruña a 15, en Palma a 40 en Sevilla de 32 a 36, en Rioseco de 38 a 40, en Medina de 31 a 32; en Córdoba a 52.

El centeno en la Coruña a 9, en Medina a 50.

El aceite en la Coruña a 51, en Palma a 20 el cuartan, en Sevilla a 26 1/2 y en Córdoba a 55.

Los artículos de primera necesidad estuvieron en Palma en la primera quincena de Julio: trigo de 50 a 59 fanega, cebada 29, habas 45 50, garbanzos 15-50 arroba, arroz 28, aceite de 56-21 a 62-23, vino 24, harina 76 quintal.

Se ha verificado en Barcelona la sustrata de los primeros solares del terreno de la derruida muralla de aquella ciudad. Antes de darse principio al acto se presentó por el baile del real patrimonio un escrito protestando de la venta, fundado en que aquellos terrenos pertenecen al dominio particular de S. M.

En los cuatro primeros dias de este mes se han formado cinco sumarias en Hornachuelos (Córdoba) para averiguar la causa de otros tantos incendios. Leemos en un periódico de Sevilla: «En los asientos del libro de defunciones en la parroquia del Sagrario, consta que el farmacéutico de la calle de Génova nombrado para desempeñar el cargo de vocal de la junta provincial de Sanidad, falleció el día 15 de abril del año pasado de 1860. Se desea saber: si desgraciadamente falleció este señor cómo puede seguir ejerciendo este cargo? Si por ventura no falleció cómo consta en los libros de la parroquia?»

En Coin se están haciendo grandes preparativos para la feria que celebra el 10 a aquella poblacion. En tales dias se verificará tambien una rifa de objetos varios, cuyos productos se destinan a la beneficencia.

sueño y sé que cuando yo era linda me parecía algo a vuestro ideal...  
—¿Quién ha podido decirnos?... exclamé.  
—Sé que me amabais... sé que antes que hubiésteis hablado de mí a Nelson, tenia este el plan de unirse a una francesa... Cuando acepté su mano, su alegría no tuvo límites; supo que Eberhardt habia ayudado su causa y concibió por él un afecto extraordinario; Eberhardt vino a vivir a nuestra casa, y desde entonces Nelson compartió su cariño entre Eberhardt y yo. Eberhardt se convirtió en el mas odioso de los dueños, si bien solo abusaba de su poder para procurar dinero. Tal e a el estado de las cosas cuando nos vimos en Londres. Confieso que vuestra presencia me inquietó; pero Nelson conocia vuestro interés, y temi que destruyéis esa aquella ficticia tranquilidad que tan cara compraba, y vi en vuestra partida un efecto de la misericordia de Dios.  
—Pues qué, exclamé, ¿no me la ordenásteis vos?  
Me miró con asombro despues su sonrisa se tornó mas dulce, y añadió:  
—Aun no hemos tenido tiempo de hacernos. Tengo a mi lado un ángel que conoce todos mis pensamientos, que me ha aconsejado dirigirme a vos....

—En nombre del cielo, insistí, ¿habéis sabido que debia casarme este invierno?  
—Si, cuando vuestro matrimonio se deshizo.  
Mi asombro creció, y me disponia a hablar del billete de Londres, del de París y aclarar aquel enigma que despertaba toda mi amante fiebre cuando  
—Tenéos poco tiempo, murmuró Sofia lentamente, Nelson espera, y están contados mis dias. No es para hablar de mí para lo que os he hecho venir, sino para hablar de Nelson y del pobre niño a quien acabais de salvar la vida... En la época en que volvéis a Londres, Eberhardt estaba en el colmo del favor con mi marido que le habia por sí mismo entregado fuertes sumas; pero esto no le satisfacía y me asediaba continuamente, seguro de no hallarme rebelde nunca. Esto originaba escenas atroces, violentas... Ellas son la causa de mi muerte; los primeros síntomas de la enfermedad que me consume, aparecieron despues de una de esas escenas, en que osó poner sus manos en mí; ¡Pálidocéis! Lo comprendo: es todo tan infame, tan odioso, que parece que las revelantes cualidades de ese hombre aumentan su ignominia.  
Una vez mi madre se interpuso entre nosotros y la ultrajó, porque ese

hombre tenia un extraño placer en revolearse por el fango de su miseria. ¡Y para mí no hay esperanza! ¡No puedo pronunciar ni una quejal! Las cartas... ¡siempre las cartas! Muchas de ellas no están firmadas, y me decía: haré creer a Nelson que las habeis escrito despues de vuestro matrimonio, y alguna la fecharé en época marcada, antes del nacimiento de vuestro hijo...  
Sofia se detuvo y yo me levanté oprimiendo el corazón con mis manos, buscando aire que respirar porque el furor me ahogaba.  
—Gracias, murmuró Sofia; pero tranquilizaos: no he concluido.  
—Obedece, ocupé de nuevo mi sitio, y Sofia continuó:  
—Ignoro lo que últimamente ha pasado entre Nelson y Eberhardt; sé únicamente que el último ha sido arrojado de esta casa, dejando en seguida a Nápoles. Al día siguiente de su partida, dirigió un mensaje a mi madre, en que ofrecia perderme si dentro de ocho dias no le remitía 40,000 francos: era el resto de su fortuna, que él tenia bien contada.  
Mi madre dió los cuarenta mil francos, y murió en breve: el día de su muerte llegó otro mensaje dirigido a mí: Eberhardt quiere emprender un gran negocio, una revista internacional y necesita doscientos mil francos en

pago de las cartas. Me ha fijado un término, y si el día que cumple, los doscientos mil francos no están en su poder al día siguiente estarán las cartas en manos de Nelson. Nada poseo... Todos mis diamantes están vendidos... ¿Qué podeis hacer por mí?  
—Sofia calló, y sus rasgados ojos se clavaron en mí con angustia, porque dudaba de mi fortuna, no de mi voluntad.  
—No tengo doscientos mil francos, dije con sombría calma, pero puedo matar a ese hombre.  
—Pasa por valiente y diestro, y además un escándalo lo descubriría todo. Pensad en que esponemos la vida de Nelson y de mi hijo.  
—No habrá escándalo! murmuré con acento firme.  
—¿Qué pensais hacer?  
—Salvaros!  
—¿Cómo?  
—A fé mia que no supe responder: me levanté, y cortando toda interrogacion:  
—Senora, le dije llevando su mano helada a mis labios, vos lo habeis dicho: hay un lazo que nos une, y ese lazo es fraternal: sois mi hermana. ¿Teneis confianza en mí? ¡Os juro salvaros!  
—La tengo, pero...

—¿Qué día acaba el término que os dió?  
—El jueves.  
—Estábamos en sábado.  
—A mi vuelta, exclamé, podré decirros: basta de temores. Pero no perdamos tiempo. ¿Eberhardt está en Alemania?  
—En Suiza.  
—¿En qué canton?  
—En Ginebra.  
—¿Creeis que las cartas están con él?  
—Sin duda.  
—¿Cuántas hay?  
—Diez y siete.  
—¿Estais segura?  
—Segura.  
—Adios, señora, y esperad tranquila mi vuelta; no os digo si Dios me ayuda, porque me ayudará; ni si puedo, porque podré; os afirmo que del martes en ocho, las cartas estarán en poder vuestro.  
—Estrechó mi mano, y me dirigi vivamente hacia la puerta: al cruzar su dintel creí escuchar que me decian gracias por dos veces, como si la segunda fues el eco de la primera. Volví la cabeza, y advertí que la puerta por donde habia desaparecido una persona a mí llegada estaba entreabierta.  
—Quise partir sin hablar a Nelson, pero este me esperaba al pie de la escalera, y me entregó un paquete sellado.



Se ha recibido en Palma de Mallorca con agrado el... mandando establecer de nuevo en aquella provincia los peones camineros...

El sábado último rieron en Sevilla los toreros, resultando muerto uno de los contendientes. El matador fue preso.

Se ha habilitado la nueva cárcel de Villanueva y Getrú, y la capilla unida a la misma.

Un periódico anunció días atrás, y de él lo tomamos nosotros, que en Murcia se estaban vendiendo por arrobas o al peso, multitud de obras de mérito, propias de la dignidad episcopal...

El Courrier del Mezzodi dice: «Horror, horror, horror! Anteayer, sin ninguna instrucción previa, sin ningún interrogatorio, han sido fusiladas seis personas en la plaza pública de Somma...»

En el pueblo de Ruzafa, vecino a Valencia, se han verificado las fiestas de costumbre en medio de la mayor animación y sin que el menor desorden haya turbado la alegría de la concurrencia.

Hace tres días circula en Granada la noticia de que los presos en la cárcel de Orgiva se habían escapado; pero semejante noticia resultó falsa, según los informes de la autoridad.

Durante el mes de julio último entraron en el puerto de Mahón 33 embarcaciones, y salieron 42; la mayor parte de ellas españolas.

Las cosechas de granos y legumbres no han sido tan abundantes como se esperaba en Mallorca. La de vino se cree que será también poco abundante, porque el oidium está desarrolándose en las vides.

Aparece de los estados referentes a las obras del ferro-carril que debe enlazarse a España con Portugal, que en la seccion de Ciudad-Real a Mérida, que cuenta una longitud de 239 kilómetros, hay 36 concluidos y 38 en construcción...

A pesar de que los pobres napolitanos no están para bromas, llama mucho la atención en Nápoles una caricatura a que ha dado lugar la proclama de Cialdini. Sabido es que este terminaba su proclama con estas palabras: «Cuando el Vesubio ruga, Pórtici tiembla...»

En los Estados Unidos las autoridades federales han mandado prender a dos señoritas, porque eran partidarias del Sur. También han entrado las tropas en la imprenta de un periódico de

oposición, por orden del general Lyon, y han destruido los tipos y las prensas.

La fuerza del ejército portugués se ha fijado en 30.000 hombres. El periódico A politica liberal cree que esta fuerza es insuficiente, y exclama: «Todo ó poco armado, mas todo. Os que nao poderem com um fuzil, podem com uma espada...»

El caballero Galatieri, comandante militar piomontés de la provincia de Tesamo, ha dado una proclama en la que empezando por decir que su misión es defender la humanidad, termina con las siguientes bárbaras disposiciones: «Todo el que dé asilo a un bandido será fusilado sin distinción de edad, de sexo ni condición...»

En el arsenal del Ferrol continúa trabajándose con gran actividad; en la factoría se ha terminado la construcción de una máquina de 600 caballos para la Lealtad, está próxima a terminar otra de igual fuerza para la Patrocinio...

El príncipe hereditario de Hohenzollern, que debe casarse con la infanta de Portugal, saldrá de Prusia para Lisboa a mediados de agosto, y el enlace se verificará el 7 de setiembre.

Las noticias de Nápoles que alcanzan al 2, prueban que el parte de Cialdini del día 1.º no pasa de una de las fanfarronadas a que tan aficionado se muestra aquel general. La insurrección continuaba ganando terreno y la carnicería hecha por los piomonteses en ciudadanos pacíficos é indefensos no hacía mas que exasperar los ánimos y avivar el patriotismo de los napolitanos.

Los periódicos mas respetables de Portugal califican de imprudente y cuando menos inútil el proyecto de celebrar el aniversario de la independencia portuguesa. En este sentido se pronuncian A Revista militar y O Bracarense, como lo habían hecho otros periódicos.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 7. El Sr. Gomyr ha partido de regreso a Madrid. Ha llegado el rey de Suecia.

Londres 7. Se ha cerrado el Parlamento. En el discurso de clausura la reina manifiesta que las relaciones con las potencias extranjeras son buenas y que no es de temer ninguna perturbacion en el pais; y se felicita por el resultado de los asuntos públicos en Italia y Siria.

Turin 7. La suscripción para el empréstito pasa ya de 900 millones.

Ayer aprobó el capitán general de Granada el sobreseimiento propuesto por el fiscal en la causa seguida en Loja contra Juan Sánchez Molina y Lorenzo Búrgos Rodríguez, vecinos del Salar, acusados de complicacion en los sucesos de Loja.

Anuncia El Contemporáneo haberse dicho, que en el Consejo de ministros celebrado hace dos días, se había tratado del asunto del Banco. No sabemos de que asunto habla nuestro colega, pero no tenemos noticia de que en dicho Consejo se agitate asunto alguna relativa al Banco. Respecto a lo que anula sobre que el Sr. Salaverría, para cortar la cuestión anunció su viaje, El Contemporáneo está en un error, pues el viaje lo tenía anunciado hace muchos días a sus compañeros de ministerio.

Y vueltas a las supuestas contradic-

ciones. La Iberia, haciéndose cargo de una noticia de La Epoca en que decía este periódico que las Cortes se reunirían en otoño, añade que LA CORRESPONDENCIA lo negó terminantemente. La Iberia ha leído mal. Lo que ha dicho y lo que dice aun LA CORRESPONDENCIA, es que nada hay definitivamente resuelto sobre la época, ni aun sobre si se cerraría ó no la actual legislatura. LA CORRESPONDENCIA no ha entrado en la apreciación de probabilidades; y si tal hubiera hecho, tal vez convendría con La Epoca en que es probable que los actuales diputados se renan aun este año pa a tratar de los presupuestos y de algunos asuntos perentorios, y que despues de algunas sesiones se declare terminada la legislatura. Esto es a nuestros ojos lo probable; pero lo repetimos, nada hay aun definitivamente acordado.

En Loja y en las provincias de Granada y Málaga, según despacho de hoy, se disfrutaba completa tranquilidad.

El consejo de guerra de Loja sentenció ayer dos reos a cadena perpetua, uno a veinte años de cadena, y cuatro a cuatro años de presidio.

Uno de los sentenciados a cadena perpetua es el cabecilla Camacho persona de antecedentes malisimos, y sobre quien habia ya anteriormente recaído una sentencia de presidio.

Los despachos telegráficos de todas las provincias anuncian hoy que reina en toda la Península la mas completa tranquilidad.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

El «Comercio» de esta ciudad publica noticias de la Habana que alcanzan al 10 de julio, a cuya fecha se disponia a salir para Santo Domingo la fragata de guerra «Petronia» conduciendo al capitán general señor Serrano.

Como estaba anunciado, hoy se ha visto otra de las denuncias de La Iberia. Según nos han dicho, el tribunal ha condenado al editor de dicho periódico al pago de la multa de 20,000 reales y las costas del juicio.

La Regeneracion de esta noche, dice, que aunque adversa ia del gobierno en la cuestión religiosa, le apoyará con todas sus fuerzas en las cuestiones sociales y de orden público. «Lucharemos, dice, en cuanto alcancen nue tras fuerzas, contra la revolución pública y la revolución latente; si esto redunde en pro del ministerio, le damos la enhorabuena, y a honra tendremos el que nos llamen ministeriales.»

Los periódicos piomonteses habian echado a volar la noticia de que el padre Santiago, que asistió al conde de Cavour en los últimos momentos de este personaje, y que habia ido a Roma, habia sido entregado al Santo Oficio, por no haber querido revelar al Padre Santo la confesion del conde. Esta noticia, que con razon califica la Patrie de estúpida é inverosímil, ha sido inmediatamente desmentida. El padre Santiago habrá regresado ya a Turin.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 7. El 3 interior español, a 46 7/8; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida, a 41 3/4 y la amortizable, a 000/0 el 3 francés, a 68-40, y el 4 1/2 a 98-00.

Londres 7. Los consolidados quedaban de 90 1/4 a 3/8.

VIAJE DE SS. MM.

Hasta hoy no nos ha traído el correo ordinario detalles de la expedición de SS. MM. y AA. al astillero de Guarnizo, los cuales nos comunica nuestro corresponsal en la siguiente carta:

«SANTANDER 5 de agosto de 1861. — Si la fiesta marítimo-campestre a que asistimos ayer tarde, es la última de las que los santanderinos tenían proyectada para celebrar la venida de Sus Majestades a esta población, preciso es confesar que ha sido un digno corolario de las continuadas ovaciones que estamos presenciando hace quince días.

En el ánimo de los Reyes, como en el de todas las personas que asistieron al astillero de Guarnizo, dejará esta fiesta un grato é indeleble recuerdo.

D desde los primeros horas del día, los que no habian podido fletar un bote, ó alcanzar un puesto en los barcos mer-

cantes, ó en los vapores, ó no confiaba en hallar un asiento en los trenes extraordinarios del ferro-carril, salieron en carruaje, ó a caballo, ó a pie, por la carretera. De to las estas maneras se podía ir al astillero.

Y por el ferro-carril hasta la estación de Boo, que es un viaje de 13 minutos, y luego poco mas de un kilómetro a pie, ó por la carretera de Bilbao, ó por mar, y este era el medio elegido por la Reina y el característico de la funcion.

Desde muy temprano brilló el sol en toda su pureza, y su Nordeste, puro tambien, indicó a estos entendidos marineros que podian ir a la vela al astillero: circunstancia de gran valor, en atención a que eran tantos los barcos que atracaban a los muelles, que habria sido imposible hallar remeros para todos ellos. Y aun suponiendo que se hubiesen hallado, era muy difícil remar en un esquite capaz para veinte pasajeros, y que se veia invadido por doble tripulación.

Así a las dos de la tarde no se veia otra cosa que velas infladas, y barcos empavesados, yendo y viniendo desde el muelle al astillero.

A las cuatro, cuando el cañon anunció el embarque de SS. MM. en la cañoa, desde la cual se traspasaron al vapor de guerra, la bahía estaba sembrada de pequeñas embarcaciones, ó mejor dicho, de grupos de gentes, que parecia surgir de las aguas, coronadas de banderas y gallardetes.

Y al estampido del bronce, al tronar de los cohetes, al repicar de las campanas y al grato son de las orquestas, que tambien parecian nacidas en medio de las tranquilas olas, se unia los entusiasmas vítores de los tripulantes, y ese rumor inarticulado, que ahoga todos los ruidos imaginables, esa voz de la alegría y del regocijo, que nadie la pronuncia, pero que se exhala involuntariamente de todos los pechos y ensordece la atmosfera.

Atravesó la falua real, esa atmosfera de entusiasmo y de contento, y S. M. la Reina y el rey con el príncipe y la infanta entraron en el vapor. Iban con los reyes los ministros de Estado y Fomento, el capitán general del distrito, una comision de la diputacion provincial, los jefes y otros empleados de Palacio, el general Ros de Olano, el marqués de Leiva y las señoritas de Malpica, de Bailen, de Guadalupe y de San Gregorio.

Cuando el vapor emprendió su marcha con la majestuosa gallardía que permiten las aguas de esta tranquila bahía, se pusieron a la banda de babor el Porvenir, vapor de la limpia del puerto y el Viscaino Montañés, vapor mercante. Henos de gente convidada por la diputacion provincial. Por ambos costados y por la proa y la popa del buque de la insignia que flotaba sobre uno de los tambores, iban multitud de embarcaciones y así la numerosa esquadra dejó la bahía y se desizó por el canal hasta dar vista al astillero.

En ese momento y a medida que el buque se iba acercando al término del breve viaje, los que no conociamos aquel paraiso, quedamos verdaderamente sorprendidos y admirados. Todo lo que el malogrado Villamil, y el incomparable Haes pueden haber ideado para agrupar en sus bellos paisajes la poesia de distintas comarcas, copiando las casas de un puerto, el cielo de otro, y la vegetacion de otra parte distinta, tambien todo habria resultado mezquino al lado del precioso panorama que se ofrecia a nuestra vista.

Sobre un campo de los mas risueños que pueden hallarse tierra adentro y a orillas de un caudaloso rio, se veia un grupo de alegres y lindas casas de campo, que se recostaban en un monte de frondosa verdura, tal cual es fácil hallarlo en medio de un valle; y todo esto a orillas del mar, y cercado por todas partes de agua, y permitiendo que las embarcaciones atracasen a la sombra de los árboles frutales y al pie de las alamedas.

Francamente confesamos, que si este sitio, que ayer aumentaba su belleza con las 20,000 personas que matizaban sus estensas praderas, lamido por un brazo de mar, sitiado por un ferro-carril y cruzado por una carretera, no es tan bueno como el paraiso que Dios le dió al primer hombre, las hijas de Eva que no viven en el astillero de Santander, no tienen ni idea siquiera de lo que era el huerto en que se crió la manzana del pecado.

A la entrada en esa tierra prometi-

da por un muelle improvisado, habia unas elegantes pilastras y un arco, en el que se leian los nombres de los 26 navios de linea, que allí se construyeron, entre ellos el célebre Real Felipe de 114 cañones, y los de las 15 fragatas, y los de otros buques. Nombres que lemos con toda veneracion, porque traian a nuestra memoria la de los Enseñadas, los Gaztañetas, los Campillos y los Churrucas.

Así cuando la Reina, despues de haber orado en la iglesia del pueblo, se dirigió a la fuente ferruginosa, que brota en el mismo sitio en que descansó la quilla del navio que Churruca mandaba en el combate de Trafalgar, permanecimos largo rato considerando, no lo que fuimos, sino lo que hemos dejado de ser. Por fortuna estamos en vias de volver por la honra perdida y el estado actual y el porvenir de nuestros arsenales nos consolaba al pensar lo que en el siglo pasado habia sido un simple astillero.

Desde la fuente, y siempre seguida por una multitud inmensa y entusiasta, se dirigió la Reina a una preciosa tienda de campaña circular, forrada de tela rosa y blanca y adornada con graciosas guirnaldas de flores. En medio de ella, y en forma de herradura, habia una mesa cubierta de fiambre y dulces, y sobre la cual se sirvieron con profusion toda clase de helados.

Unas 30 se oras y señoritas de lo mas distinguido de la población recibió allí a los reyes presentándoles lindos ramos de flores, y cuando S. M. les invitó a que la acompañaran a la mesa, una de ellas, cuyo nombre ignoramos, con una copa de agua en la mano brindó a nombre de sus compañeras, por la Reina, por el rey, por el príncipe de Asturias, y por toda la familia real.

Entre esas damas que todas estaban ricas y elegantemente vestidas, predominando los colores blanco y soberino, se hallaban las señoras de Barona, de Quintana, de Pedraja, de Tagla, de Goenrotea, de Sierra, y marquesa de Villa-Torre, y las señoritas de Polanco, de Revilla, de Pedraja, de Trueva, de Gallo, de Guerreta y de Campogiro.

A los lados de la tienda real habia otras azules y blancas para los convidados.

A las siete menos cuarto emprendió la comitiva régia la vuelta a Santander, siempre seguida y victoreada por el pueblo y las personas de distincion que llenaban los barcos.

El ferro-carril trasportó 6,000 personas. A las doce y media de la noche entró el último tren.

La Reina asistió al teatro.

Mañana parece que se presenta la comision encargada de regar a la Reina que acepte un terreno para construir una casa de campo. El señalado es inmediato al Sardinero, y mide 5,000 carros, unos 120,000 pies cuadrados.

Ha venido una comision de la diputacion provincial y otra del ayuntamiento de Palencia, para suplicar a los reyes que se detengan en dicha ciudad al ir a Burgos.

Así se hará, saliendo el 13 a las nueve de la mañana de esta, durmiendo ese dia en Palencia, el 14, 15 y 16 en Burgos, el 17 en Valladolid y el 18 en San Ildefonso.

Uno de estos dias irán a Santona.

Mañana recibirán comisiones de los ayuntamientos de Oviedo, Gijón y Avilés, que vienen a felicitarles.

BOLEA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: COVICACION OFICIAL, Camb., and other financial data. Includes entries for 3 coins at centados, 49 1/2, and various interest rates.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

- Circo de Paul. — A las 9 de la noche. — Ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Circo de Pries. — A las 9 de la noche. — Ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Eliseo Madrileño. — A las ocho de la noche. — Esta sociedad celebra su reunion de costumbre, compuesta de baile, cuadros disolventes y fuegos artificiales.
Cielorama. — Cuarta esposion; desde las 10 de la mañana a las 10 de la noche.



FORZOSA LIQUIDACION. Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Pastas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónimo, núm. 13, tienda, al lado del Mesón de los Huevos, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los hajes precios establecidos antes.

MANANTIAL DE CRÉDITO. asociación mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidarios hasta hoy... Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 21.497.736.

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. CAPITALES A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO. Mil reales anuales dan un capital de mas de 56.000 rs. en 20 años, y 20.600 rs. impuestos de una vez producen 97.170 reales en el mismo periodo.

SEGUROS DE PREVISION. Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, 6 2/3 al mes, bastan para formar un capital de 8.000 rs. a prima fija a un niño de edad de cuatro a cinco años.

LA UNION. COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA. CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por Real decreto de 31 de diciembre de 1866. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2.

RAMO DE INCENDIOS. LA UNION asegura toda clase de objetos muebles e inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro. Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende a la indemnización de los siniestros y averías; bastará decir que los capitales asegurados hasta 1.º de febrero de 1861, ascienden a 4.256.000,000 de reales.

NOTICIAS. Santo de mañana.—San Criaco y compañeros mártires. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano donde prosigue la novena de su titular, teniendo el sermón por la tarde D. Casador Compañía.

Heridas.—El sábado rieron cuatro hombres en la calle de San Millán, habiendo sido heridos tres, de los cuales dos lo fueron de gravedad, y después de curados en la casa de socorro pasaron al hospital general.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado del Prado se cita a D Cosme Abascal; por el juzgado de las Vistillas a Miguel Volez Teresa; por el del Barquillo a Ceferino San Miguel; por el de Maravillas y última vez a Manuel Aloa so Garcia.

Subastas.—El 6 de setiembre se verificará la de las obras de dos lucas en empujacion en el cuarto de Denia en 37.904-67; la de las de un faro en el cabo de Gata en 193.036-30; la de las de otro en la punta de Elena, en 391.730-33; ante la direccion general de obras públicas.

Defunciones.—Ha fallecido en esta corte doña Aquilina del Rio y Gonzalez de Floren, y en Segovia la Excm.a señora doña Maria de los Dolores de Chaves y Aracho Contreras y Guillas, condesa de Superunda, marquesa de Barnudo.

Vacante.—Por la subsecretaria del gobierno civil de esta provincia se anuncia la del secretario de ayuntamiento de Mostoles con 2.020 rs. anuales.

Temperatura.—Ayer se sintió el calor con mas intensidad que en ninguno de los dias anteriores a pesar de haber reinado viento todo el dia; habiendo marcado el termómetro como temperatura máxima a la sombra 30° 4' y el centígrado 38° 0'; al sol señaló 34° 7' y 42° 1/4, respectivamente y como temperatura infima 16° 9' y 21° 1/4.

Amortizacion de acciones de carreteras.—La junta de la Deuda pública anuncia que el 28 a las doce se verificará el sorteo de 440 acciones de carreteras, procedentes de la emision de 1852.

Cobro de cupos.—La junta de la Deuda pública anuncia, que veniendo en 31 del actual un cupon de la emision de acciones de carreteras de 1852, los tendedores pueden presentarlo desde el dia 16, a fin de conseguir el resguardo correspondiente, para su cobro en tesorería.

Llamamientos civiles.—Por la junta general de Beneficencia del reino se llama a doña Valentin Masip y Satorres de Gonzalez ó a su hija la señorita doña Dolores Gonzalez Marip; por el negociado octavo de la seccion de gobierno, del civil de esta provincia, se llama a D. Carlos Eusebio de Estrada, y por la alcaldia corregimiento a D. Antonio Garcia Alvarez, Agustin Alfaro, Antonio Ordoñez de Nebot, Carlos Jimenez, Diego Asus, Dolores Berrel Chuva de Lerena, herederos de D. Juan Vicente Moreno, Isabel Allegoty, José Leal, José María del Castillo, Luis Utor Suarez, Maria Dolores Falguera, Maria Rivera, Ramon y Vicente Nicolás Rey, doña Teresa Puche y Colomo.

Minerva.—La sacramental de San Lorenzo celebra su solemne funcion de Minerva el sábado 10 del actual, para cuyo dia estará terminada la restauracion del templo. La funcion empezará a las diez de la mañana, con misa mayor, en la que pronunciará el pangelico el conocido orador D. Basilio Sanchez Grande, y a las cinco de la tarde habrá procesion con el Santísimo Sacramento y la imagen de San Lorenzo, recorriendo las calles del Salitre, Santa Isabel, Magdalena, Jesus y Maria, Calvario, Lavapiés, plazuela de idem y la de la Fé.

ro, Montevideo, Honorio Pacheco, Alicante; Ignacio G. Percebal, Alicante; Juan Rivera, Logroño; Maria L. O. de Ansaldo, Arachalaeta; Pedro Moreno, Mayorga; Ramon A. Peñaranda, Sevilla; Rosa Cuervo, Oviedo; Ramon Suarez, Guatamao; Rafael Vila, Santander; Vicente Ferrer, Ciudad-Real. Periódicos.—José Pérez Barcener, San Ildefonso; Angel Villalobos, Barcelona; Antonio Machado, Sevilla; Cayetano Retondo, Valla olia; Ciriaco Bachiller, id.; Francisco L. Cabestany, Segovia; Francisco Roig, Vate cia; José Ordovas, Bilbao; José Lanzarot, Caliz; Juan Gomez, San Ildefonso; Martín L. Herrera, Mezquitaro; Mercedes Troyano, Puerto de Santa Maria; Manuel G. Roca Guadalajara; Pablo Ruiz, Valladolid; Segundo Fernandez, id.; Teresa Barbera, Alcoy; Vicente Costoso, Miguelurra; y Yencano Caballero, Buenos Aires.

Pormenores.—Anuncia uno de nuestros colegas, haber llegado a Madrid, en cuya cárcel se encuentra desde ayer, el esposo de doña Carlota Percira, asesinada en la calle de la Justa. Tambie parece que ha sido presa una señora, con la cual se hallaba aquel en relaciones.

Modestia.—Un periódico que no tenemos el gusto de leer casi nunca por el retraso con que llega a nuestra redaccion y al que vivimos agradecidísimos, aunque no le paguemos en la misma moneda, porque siempre está pensando en nosotros y escribiendo nuestro nombre no diramos donde lo leen muchas personas, pero donde al fin se lee, tiene la modestia, segun vemos en Las Novedades que le copia, de corregir la plana al cronista científico, de La Patrie Samuel Elias Berthou con motivo de las líneas en que este sabio escritor ha dado cuenta de una observación hecha en el Escorial, durante el eclipse por el Sr. Colmeiro.

Substituciones.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 2,901 fanegas de trigo, 726 arrobas de harina de id.; 8,028 arrobas de carbon, 116 vacas, que componen 41,788 libras de peso; y 104 carneros, que hacen 46,188 libras de peso.

Mercado al por mayor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer: Carne de vaca, de 41 a 43 rs. arroba; id. de arnero de 41 a 43; id. de ternera, de 76 a 87; tocino añejo, de 76 a 80; jamon, de 98 a 108; aceite, de 38 a 60; vino, de 36 a 44; garbanzos de 34 a 44; judias de 24 a 30; arroz, de 30 a 34; lentejas, de 16 a 18; carbon, de 7 a 8; jabon, de 56 a 58; patatas, de 4 1/2 a 5 1/2.

Mercado al por menor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 a 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 a 20; idem de ternera, de 34 a 43; tocino añejo de 28 a 30; jamon, de 38 a 46; aceite, de 20 a 22; vino, de 12 a 16; garbanzos de 10 a 16; judias, de 8 a 12; arroz de 20 a 22; patatas de 2 a 2 1/2.

Primer aniversario. Todas las misas que se celebran en la parroquia de San Ildefonso el dia 9 del corriente, serán aplicadas por el alma de la señora doña Rosa Franco (Q. E. P. U.) con la limosna de diez reales hasta las diez, y desde esta hora en adelante con la de carofite.

Su señora madre suplica a los parientes y amigos de dicha señora la encomiendan a Dios.

REGALO.—SE REGALA UN alfiler de una boquilla para puros, ó un portaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; lapiceros, plumas, piblas, polvos, tinta, lapicero, perla-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs. y con canto dorado 13. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.—(09006 y 6).

UNA CUESTION QUE PA. Uneca pequeña, fundamento de las actuales grandes, seguida de observaciones razonadas, sobre la ensenanza de las universidades e institutos y la de los semenarios. por D. José Gras y Granollers, presbítero, catedrático que ha sido del convento de Tarragona. Vendese a 10 cuartos en casa de Olanmendi, Pontejes. 6 —(3, 5, 7 y 9).

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacen de quincalla. (Julio 10, 17, 24 y 31. Agosto 7, 14, 21, 28. Set. 4, 11, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 23, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

DELUQUERIA.—LA DE Prats, que está en la calle del Arco, núm. 12, se ha trasladado a la del Carmen, núm. 4, entresuelo. Lo que pofe en conocimiento de las personas que gusten honrarle con su asistencia, advirtiéndole que ha reservado un gabinete para tener el pelo y elaborar el postizo. (3, 7, 11, 16, 26 y 30.)

SE VENDE O ALQUILA UNA gran casa y terreno, próximo a la iglesia de Chamberí. Tiene 46,000 pies, y la construcción del edificio es moderna. Hay un gran pozo revestido, con buenas y abundantes aguas, cubra para treinta plazas, patio, corral, pajares, cobertizos y habitación. Puede servir, tanto para fábrica de alhacenes, como para casa de labor de recreo, por la mucha mejoría de que es susceptible.

Darán razon y acompañarán a quien desee verlo, en la calle de Pontejes, núm. 4, piso bajo.—(3, 5, 7 y 9.)

EN LA CALLE DE EMBAJAD. dores número 23, cuarto bajo, hay una joven que se dedica a deseargar los pechos a las recién paridas.

MUSICA.—CUADRO SINOP. Mico musical, dedicado a S. A. R. el principe de Asturias y costeadó por S. M. la Reina (Q. D. G.) por D. Matias Alíaga Lopez; a 20 rs. ejemplar. Resumen musical para aprender a solfear en diez lecciones, compuesto por el mismo, a 10 rs. ejemplar.

Amabas obritas s. venden en Madrid, en los almacenes de música de D. Leon Lódre, Carrera de San Geronimo, número 13, y en el de D. Antonio Romero, calle del Arrenal, núm. 20.—7 y 11.

TODAS LAS MISAS QUE SE digan en el oratorio del Caballero de Gracia el dia 9 del actual, serán en sufragio del alma del Sr. D. Agapito Suiá, que falleció en igual dia del año pasado de resultas de las padecimientos que habia contraído en la campaña de Africa.

LECHE DE VACAS EN COM. Lpetencia, vista ordenar, a ocho cuartos cuartillo. Se despacha en el antiguo y acreditado establecimiento, calle del Olivo alto, núm. 34.

HABIENDOSE HECHO VA. rias reformas en la fabrica situada en la calle de San Andrés, se arrienda, y para el que quiera tratar de ella pasará a la Corredora alta de San Pablo, número 3, tienda.

DE NEBIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO saldrá de Valencia para la Habana directamente, la vieira fragata Española. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duros el pasaje de copa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía.—(Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31.—Agos. 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º y 18.º.)

MARAVILLAS. Rarejes ingleses grises muy sólidos a 2 rs. y 3/4; barejes ingleses bñochados, de novedad, a 3 rs. y 3/4; mozañiques grises de doble ancho a 6 rs. y 3/4; barejes ingleses bordados, a 7 rs. 3/4. género de 14 rs. A la villa de Lyon, calle del Carmen, núm. 20, tienda.—(3, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12.)

Comato de homicidio.—El mismo dia fué preso por el inspetor de la Latina y puesto también a disposición del juez de las Vistillas, un sujeto que fué hallado muerto en una habitación de la calle de la Paloma, con intencion al parecer, de asesinar a los dos que vivian en ella, habiéndole ocupado una travaja de grandes dimensiones.

Homicidio frustrado.—El sábado fué puesto a disposición del señor, te-

niendo de alcaide del distrito de Palacio, por el inspetor del mismo, un sujeto que quiso tirar a su mujer por la ventana.

Conato de homicidio.—El mismo dia fué preso por el inspetor de la Latina y puesto también a disposición del juez de las Vistillas, un sujeto que fué hallado muerto en una habitación de la calle de la Paloma, con intencion al parecer, de asesinar a los dos que vivian en ella, habiéndole ocupado una travaja de grandes dimensiones.

Homicidio frustrado.—El sábado fué puesto a disposición del señor, te-

niendo de alcaide del distrito de Palacio, por el inspetor del mismo, un sujeto que quiso tirar a su mujer por la ventana.

Conato de homicidio.—El mismo dia fué preso por el inspetor de la Latina y puesto también a disposición del juez de las Vistillas, un sujeto que fué hallado muerto en una habitación de la calle de la Paloma, con intencion al parecer, de asesinar a los dos que vivian en ella, habiéndole ocupado una travaja de grandes dimensiones.

Homicidio frustrado.—El sábado fué puesto a disposición del señor, te-

niendo de alcaide del distrito de Palacio, por el inspetor del mismo, un sujeto que quiso tirar a su mujer por la ventana.

Conato de homicidio.—El mismo dia fué preso por el inspetor de la Latina y puesto también a disposición del juez de las Vistillas, un sujeto que fué hallado muerto en una habitación de la calle de la Paloma, con intencion al parecer, de asesinar a los dos que vivian en ella, habiéndole ocupado una travaja de grandes dimensiones.

Homicidio frustrado.—El sábado fué puesto a disposición del señor, te-